

LECCIÓN 3 - IMMIGRACIÓN.**1. Introducción**

El propósito de esta lección es el estudio de la inmigración a través de un caso específico, el caso finlandés. Para examinar los problemas que la misma ha producido, seguiremos el esquema siguiente:

- Fondo del asunto..... 1
- Inmigración..... 2
- Delincuencia..... 2
- Limitaciones a la libertad de expresión 4
- Conclusiones..... 5

2. Fondo del asunto

La inmigración estuvo estrictamente controlada en Finlandia desde 1970 hasta 1984. La mayoría de los finlandeses lo atribuyen a una sola persona, Dña. Eila Kännö. La Sra. Kännö trabajó como jefa de la Oficina de Asuntos Exteriores del Departamento de Policía en el Ministerio del Interior y se convirtió en la encarnación de la política de inmigración finlandesa porque hasta principios de la década de 1980, Finlandia carecía de leyes relativas a la migración. Únicamente existía un decreto estableciendo la imposibilidad de presentar una queja por una decisión tomada por la Oficina de Relaciones Exteriores. La Sra. Kännö tenía un máster jurídico y experiencia procesal judicial, y se ganó el apodo de *Sra. Interpol* por su enlace con las fuerzas policiales extranjeras.

Pero los tiempos cambian. Y desde una política más bien conservadora, el país se movió hacia una política más liberal cuando, en 1982, después de mucho tiempo en el poder, el presidente nacionalista Urho Kekkonen dio paso a un nuevo presidente, el socialdemócrata Mauno Koivisto.

Cuando la Unión Soviética colapsó, Koivisto puso sus ojos en la adhesión a la Unión Europea, cuyos términos finales se acordaron precisamente el último día de la presidencia de Koivisto, en el año 1992. Koivisto fue sucedido como presidente por Martti Ahtisaari, quien, como su predecesor, era socialdemócrata y firme defensor de la pertenencia a la UE.

Finlandia se unió a la UE en enero de 1995. Más tarde, Ahtisaari declaró que si Finlandia no hubiera decidido unirse a la UE, habría dimitido. Antes del referéndum, los principales medios de comunicación finlandeses se aprovecharon para publicar solo artículos pro-UE, según Pekka Karhuvaara, una figura influyente de los medios de comunicación a largo plazo, que luego lamentó ser parte voluntaria de la agenda pro-UE.

Finlandia fue engañada en la Unión Monetaria Europea (UEM) que utiliza el euro como su moneda. Cuando el pueblo finlandés votó en un referéndum la adhesión a la UE, el Gobierno enfatizó que el referéndum no tenía nada que ver con la UEM. Pero de repente, en 2002, el marco finlandés fue reemplazado por el euro, sin un análisis

financiero adecuado de los efectos y sin el consentimiento de los finlandeses. La deuda pública de Finlandia comenzó a crecer fuertemente después de 2008, cuando los Globalistas del Partido de la Coalición ganaron una posición fuerte en el Gobierno. Después de otro presidente socialdemócrata, Tarja Halonen, -con globalistas aún con fuerte presencia en el gobierno-, los globalistas ganaron la elección presidencial dos veces. Sauli Niinistö del Partido de la Coalición es ahora el presidente de Finlandia, y el país está gobernado por globalistas que son muy proeuropeos, aunque el pueblo finlandés está fuertemente dividido en sus puntos de vista respecto a la UE, el euro, la globalización y especialmente la inmigración.

3. Inmigración

Al contrario de lo que generalmente se opina, la inmigración masiva de terceros países a Europa no fue descontrolada ni planificada. Desde febrero de 2013, las autoridades de Finlandia iniciaron un proyecto llamado MAVA2, que trazaba un mapa de la capacidad de Finlandia con respecto a la inmigración masiva que comenzó en 2015. El proyecto fue financiado en parte por el Fondo Europeo para los Refugiados.

MAVA2 fue liderado por la Cruz Roja Finlandesa al amparo del Ministerio del Interior. Los miembros del proyecto integraban autoridades de un amplio espectro. El proyecto finalizó en enero de 2015, en el año en que comenzó la inmigración masiva desde África y Medio Oriente. Se pidió a los municipios que informaran entre mayo y agosto de 2015 a los Centros locales de Desarrollo Económico, Transporte y Medio Ambiente (ELY) sobre su capacidad de albergar a los refugiados. El objetivo era encontrar alojamiento para hasta 80.000 refugiados. 32.150 llegaron a Finlandia para buscar asilo durante el año 2015, la mayoría de ellos hombres.

A finales de 2018 todavía había 49 centros de refugiados en Finlandia. El Servicio de Inmigración de Finlandia, dependiente del Ministerio del Interior, ha lanzado una nueva encuesta en todo el país para encontrar alojamiento para refugiados. Esto ha generado especulaciones sobre una posible nueva ola de migrantes refugiados en un futuro próximo, especialmente después de que la mayoría de los países de la UE firmaran el Pacto Mundial para las Migraciones (GCM) de las Naciones Unidas en diciembre de 2018.

4. Delincuencia

Las estadísticas muestran que las tasas de delincuencia han aumentado desde la inmigración masiva de 2015. Esto es especialmente visible en casos de violación. Las violaciones cometidas por varias personas, es decir, violaciones de pandillas, que eran raras antes de la inmigración masiva, ahora son material estándar de los periódicos de sucesos.

Finlandia recibió refugiados principalmente a través de Tornio, un punto fronterizo sueco en el norte de Finlandia. Más tarde se documentó que a estos refugiados se les ofreció transporte gratuito por ferrocarril a Finlandia desde la capital de Suecia, Estocolmo, cuando "Suecia se saturó" con los solicitantes de asilo.

Finlandia siempre había sido considerado un país seguro, pero esto cambió en 2015. En otoño de ese año, el primer ministro finlandés, Juha Sipilä, del Partido del Centro,

prometió en los medios de comunicación asilo para los refugiados en su propia casa. En el año nuevo retomó su promesa para cumplirla, pero las autoridades de seguridad indicaron que la casa no era adecuada para refugiados. No obstante, miles de refugiados habían leído su declaración y llegaron a Finlandia, «la tierra prometida de vivienda gratuita».

Este es un extracto de un periódico The Guardian cuando Sipilä retiró su oferta:

El primer ministro de Finlandia, Juha Sipilä, dijo que no podrá cumplir la promesa de alojar a una familia de solicitantes de asilo.

Sipilä, un ex ejecutivo de telecomunicaciones, provocó una controversia en septiembre al decir que abriría su segundo hogar en el norte de Finlandia para los refugiados. [...]

Pero el domingo declaró en la radio pública YLE que había tenido que suspender el plan por motivos de seguridad, aunque apoyaría a una familia de refugiados de otras maneras hasta que la situación cambiara.

«Le pedí a los expertos en seguridad que evaluaran si sería seguro que una familia con hijos se mudara –dijo–. Debido a la fuerte publicidad, la situación es tal que no sería razonable en este momento».

Después de que Juha Sipilä ofreciera su hogar a los refugiados, una niña de 14 años fue violada por dos solicitantes de asilo en su municipio de origen, Kempele, lo que causó disturbios en la comunidad. Los lugareños organizaron una manifestación contra Sipilä en Kempele.

Finlandia experimentó un fuerte aumento en los incidentes de violación después de la llegada de refugiados. En el año 2016, la policía registró un aumento de más del 11% en delitos de violación en comparación con el año anterior. El número de todos los delitos sexuales aumentó casi un 13 por ciento. El número de violaciones cometidas por ciudadanos extranjeros aumentó en un 41,9% en solo un año.

En la ciudad norteña de Oulu se produjeron varios incidentes a fines de 2018 relacionados con el acoso sexual y la violación de varias niñas menores de edad, las más pequeñas de 10 años. Una niña fue explotada sexualmente por ocho sospechosos. Todos los delincuentes habían llegado a Finlandia como refugiados. La gente local en Oulu realizó una manifestación enfrente del ayuntamiento contra las violaciones. Los padres están cada vez más alarmados y asustados y la policía ha emitido una advertencia para que estén pendientes de las actividades de sus hijos y de con quién pasan el tiempo.

Ha habido varios incidentes graves desde que comenzó la oleada de refugiados, incluidos asesinatos, homicidios, ataques terroristas, violaciones, robos y otras formas de violencia. Una de las historias más conmovedoras es la de un hombre nacido en 1964 que fue golpeado, pateado y muerto a puñaladas por dos solicitantes de asilo en Otanmäki, Kajaani. El hombre había pasado la noche en un pub local y cuando salió de su casa, fue atacado por dos inmigrantes que lo robaron y torturaron durante casi una hora. Sólo unos meses antes, Arto Mikkonen se había convertido en abuelo. Una vez más, una manifestación se llevó a cabo en el centro de refugiados por personas locales para protestar contra la violencia.

Últimamente, los extranjeros que respetan la ley han expresado sus temores ante las crecientes tensiones.

5. Limitaciones a la libertad de expresión

Los principales medios de comunicación adoptaron desde el principio la postura de evitar informar acerca de los antecedentes de los delincuentes extranjeros. La gente aprendió una nueva forma de leer «entre líneas». Si el delincuente era finlandés, a menudo se informaba abiertamente de ello. Pero si no había una descripción, se sobreentendía que el delincuente no era un finlandés nativo.

Así pues, había una brecha entre la realidad y lo que los principales medios de comunicación finlandeses decidieron informar. Para llenar el vacío, surgieron varios medios alternativos. Sus operadores desenterraron fallos judiciales y publicaron antecedentes de delincuentes. El medio alternativo más conocido es [MV-lehti](#), que se publica en Internet desde agosto de 2014. Se hizo tan popular que los «poderes fácticos» querían cerrarlo por todos los medios posibles. En este sentido, la policía de Helsinki invitó a los ciudadanos a presentar cargos contra la revista si tenían alguna duda de que pudieran haber cometido algún delito y el Consejo de Medios de Comunicación de Finlandia solicitó a sus miembros que presentasen quejas contra MV-lehti y les prometió a sus abogados servicios gratuitos.

Ilja Janitskin, el fundador de MV-lehti, fue el objetivo principal. Publicó la revista desde Barcelona, España, siguiendo las leyes españolas. La policía española lo arrestó en Barcelona en octubre de 2015 y, después de unos días, fue liberado en Madrid. El tribunal se echó a reír cuando le preguntaron a Janitskin si tenía familia en España. El señor Janitskin respondió que sí la tenía: un perro, un conejo y un conejillo de indias.

Debido a que no se le impusieron restricciones a su libertad de movimiento, el señor Janitskin se mudó a Andorra, donde fue arrestado nuevamente, esta vez por la policía española autorizada por Interpol sobre la base de denuncias efectuadas por el Ministerio del Interior de Finlandia por apología de delitos similares al genocidio y el terrorismo,. El llamado crimen de Janitskin fue escribir sobre política y políticos torcidos en Internet, así como sobre los «efectos secundarios» no deseados de la inmigración. El señor Janitskin fue finalmente trasladado en avión a Finlandia y encarcelado hasta que finalizaron los procedimientos judiciales, aproximadamente dos años después de su inicio.

El señor Janitskin continúa publicando MV-lehti. Ya cumplió su condena mientras estuvo detenido preventivamente en España, Andorra y Finlandia. Durante este proceso sufrió un duro tratamiento contra un cáncer de nivel IV que a menudo es terminal, por lo que fue su esposa, la Sra. Janitskin, quien tomó a su cargo recurrir en la segunda instancia del sistema judicial de Finlandia contra el veredicto sancionador.

La opresión ha continuado también en otros frentes.

El Movimiento de Resistencia Nórdica, liderado desde Suecia, estuvo operando en Finlandia durante 10 años. En noviembre de 2017 fue prohibido en este país y actualmente se está tramitando su recurso contra esta prohibición.

Al mismo tiempo, a *Pohjoisen Perinne* –«herencia del norte» en finlandés–, se le prohibió publicar su revista en línea y en papel *Magneettimedia* por «transferencia de información racista». Muchos finlandeses estarían de acuerdo en que *Pohjoisen Perinne* publica información que es racista, en el sentido de que se enfatiza la etnicidad en un sentido negativo, pero no lo estarían en prohibirla en el país que se jacta de tener la mayor cantidad de prensa libre del mundo.

Mientras que la presencia y visibilidad de la policía se ha debilitado en las calles de Finlandia, otros operadores se han vuelto activos. Una de estas organizaciones es *Soldados de Odin*, una organización establecida originalmente en Kemi, en el norte de Finlandia. Tiene sucursales en todo Escandinavia, América del Norte e incluso Australia. Los miembros simplemente patrullan las calles para ver si la gente está a salvo. No discriminan por antecedentes o etnicidad, abordan cualquier acto violento o de amenaza que encuentren. Aún así, son consideradas una amenaza por las autoridades que piensan que la seguridad pública es de su única y exclusiva competencia.

6. Conclusiones

La situación en Finlandia se ha polarizado. Por un lado, la afluencia de ciudadanos de países del tercer mundo con diversos antecedentes culturales ha creado fricciones entre los finlandeses y los recién llegados. Las personas, especialmente los ancianos y las mujeres, tienen miedo de salir en la oscuridad. Y en Finlandia hay bastante oscuridad la mitad del año.

Las personas que se oponen al desarrollo de una «cultura del miedo» ahora se están organizando en sociedades e incluso en nuevos partidos. La UE es una civilización, donde la democracia es generalmente muy valorada. Ahora, la gente en la UE y en Finlandia está cada vez más dividida porque la democracia parece estar fallando. La toma de decisiones se ha efectuado demasiado lejos de la vida cotidiana de la gente.

Según los estándares de vida e ingresos de la UE, Finlandia tiene actualmente entre sus aproximadamente 5,5 millones de habitantes, alrededor de 1 millón de personas pobres. Miles de finlandeses hacen cola para comer cada semana para sobrevivir. Mientras los solicitantes de asilo reciban de 4 a 5 comidas gratuitas al día, alojamiento gratuito, atención médica gratuita y dinero para sus necesidades personales, la brecha entre la gente de Finlandia y los recién llegados se ampliará, aunque no son los refugiados los que hacen las reglas, sino los políticos de Finlandia y de la UE.

Los chalecos amarillos en Francia ahora muestran lo que los franceses piensan sobre las restricciones de la UE en sus vidas. Si la UE no presta atención y comienza a desarrollar una nueva UE futura, quién sabe cuáles serán las consecuencias.

CONTENIDO ADICIONAL

Websites:

- [Web de la ONU sobre refugiados y migrantes.](#)
- [Consejo de Estado de Finlandia.](#)
- [Portal de inmigración de la UE.](#)
- [Dirección General de Migración y Asuntos de Interior de la UE.](#)
- Comisión Europea: [Migración y asilo.](#)
- [Foro Europeo de la Migración.](#)
- [Juventud y migración.](#)

Referencias:

- Dña. [Eila Kännö](#).
- D. [Urho Kekkonen](#).
- D. [Mauno Koivisto](#).
- [Estadísticas de deuda de la República de Finlandia](#).
- [Revista Sotkamo](#).
- [Twitter de Simon Elo](#).
- Wikipedia: [Crisis migratoria en Europa](#).
- The Guardian: [El primer misitro finlandés rompe su promesa de acoger en su casa a los refugiados](#).
- The Sun: [ATAQUE VIL. E ATTACK. Niña de 10 años, violada repetidamente en Finlandia por una «pandilla de inmigrantes acosadores», mientras la policías advierte a los padres que estén atentos a los «hombres extranjeros» que contactan a niños menores de edad](#).
- [Policía finlandesa: Investigación de delitos de abuso sexual](#).
- MV Lethi: [Juicio de extradición de Ilja Janitskin en Andorra el jueves](#).

Documentación adicional:

- [La política de inmigración de la UE](#).
- Ficha del Parlamento Europeo: [La política de inmigración](#)
- [Agenda Europea sobre Migración](#).
- [Los derechos fundamentales de los inmigrantes en situación irregular en la Unión Europea](#).
- [Agenda europea de Migración](#).